

tores que ésta sería su última elección. Dijo que deseaba servir estos cuatro años, lo que le daría 43 años de servicio en la Cámara de los Comunes. Continuaba levantándose a las 5 de la mañana para comenzar su trabajo que incluía el dictado del cuarto volumen de su autobiografía. El Sr. Diefenbaker los dictaba sin notas. Su magnífico uso del inglés se consideraba legendario y su dictado raramente necesitaba corrección.



Photos by Ray Pilon, The Citizen

#### Sus futuros itinerarios incluían a China

Su ayudante Keith Martin manifestó que el Primer Ministro esperaba partir para Yukón el 17 de agosto con objeto de acudir a la inauguración de la Carretera Dempster, ruta de todo tiempo que cruza el Círculo Polar Ártico y que había sido construida de acuerdo con su plan de "carreteras a los recursos" de 1959.

En una entrevista celebrada en mayo, el Sr. Diefenbaker manifestó que también intentaba viajar al Polo Norte, donde deseaba "plantar la bandera municipal de la ciudad de Prince Albert y la bandera de la provincia de Saskatchewan". El Sr. Diefenbaker había aceptado también una invitación del gobierno chino para visitar China en septiembre.

#### Homenajes

La Reina Isabel rindió homenaje al Sr. Diefenbaker. Desde su residencia veraniega de Balmoral, Escocia, la Reina envió un mensaje al Gobernador General, en el que loaba al ex-Primer Ministro por su constante lealtad a Canadá y a la monarquía.

El Primer Ministro Clark le rindió tributo con las siguientes palabras: "Lloro la muerte del Excelentísimo Sr. John Diefenbaker. Fue una gran fuerza humana que cambió la historia de nuestro país y se convirtió en el símbolo de fuerza flexible del individuo canadiense.

"Se le ha conodido como el extraordinario parlamentario que siempre lo fue. Pero

también como nuestro primer Primer Ministro popular que llegó al alma del olvidado y el humilde. Su gobierno cambió el foco de atención de la política nacional para desarrollar todas las regiones canadienses y extender la justicia social a todos los canadienses necesitados. Abrió nuestro sistema político y lo hizo competitivo. Internacionalmente, fue el portavoz de los derechos del individuo, bien sea en la Unión Soviética, en Africa o en su propio país.

"Fue una figura nacional y todos tenemos recuerdos personales del hombre. Pertenezco a la generación cuyos intereses en Canadá él despertó con su visión de lo que podría ser nuestro país. Millones de canadienses de orígenes diferentes del inglés o francés le conocieron como símbolo de la igualdad de oportunidades de Canadá. Nadie que llegó a conocerle le olvidó".

"Hemos perdido un hombre extraordinario. Su huella en esta nación es permanente y todos los que tuvimos el privilegio de trabajar con él sabemos que nunca veremos otro igual. En nombre de sus colegas en el parlamento y de los habitantes del país al que tanto contribuyó a formar y construir, doy mi más sincero pésame a su familia".

\* \* \* \* \*